



CONSISTOIRE DE SAINT-THOMAS

Lettre de Saint-Thomas

Lettre N° 73

Mai Juin 2023

SOMMAIRE

Page 1

· Éditorial

Page 2

· Éditorial (suite)

· Informations-projets

Page 3

· L'agenda de Saint-Thomas

· Christiane Schneider

Page 4

· Plan de cultes

Dans mes rencontres nombreuses il faut bien avouer que pour bon nombre de nos contemporains la foi « ce n'est pas facile » et souvent j'entends la question : que faire, ou comment faire, de la bouche de femmes et d'hommes de bonne volonté. Nous la savons ! La foi ne s'impose pas, elle ne se démontre pas.

Elle échappe aux raisonnements logiques qui en donneraient une preuve définitive. La foi, on ne peut ni la donner, ni la prêter, ni la transmettre comme un bien qui nous appartiendrait. On peut tout au plus en parler, en témoigner et surtout en vivre. En vivre, ce sera de l'insérer au plus intime de nos journées, de nos faits et de nos gestes. Y puiser force et courage, goûter à cette joie secrète de celui qui accueille en sa vie la présence de Dieu. Pour nous chrétiens et chrétiennes, c'est cela vivre notre foi en Jésus-Christ.

Quand je suis appelé à parler de la foi, je ne puis m'empêcher d'en parler comme si je m'adressais à des curieux de la foi, à des distants, à des personnes qui ignorent même tout de la personne du Christ. Car le danger nous guette toujours, de surestimer le chemin parcouru depuis que nous avons commencé à croire.

L'homme aime bien domestiquer son existence, l'enfermer dans un monde de sécurité et d'habitudes. Et parfois il agit ainsi avec Dieu. Il en fait son bien, sa chose, au point de ne plus vraiment

avoir besoin de lui. Dieu devient une commodité que l'on range dans le grenier de nos surplus.

D'autre part, même si nous pensons accorder une juste place à Dieu dans nos vies, je suis convaincu qu'il nous faut toujours entendre parler de la foi avec la ferveur des amoureux lorsqu'ils entendent

parler de l'amour. Car parler de la foi en Dieu c'est toucher à la fibre la plus intime et la plus personnelle de notre existence, au-delà de toutes nos amitiés, de tous nos amours.

Comme le dit Maurice Zundel : « Dieu est l'accomplissement de l'homme » et l'enjeu qui se cache derrière l'expérience de la foi est celui de la réalisation même de mon être en tant que personne.

Nous sommes donc loin ici de définitions abstraites, de doctrines, de choses à retenir. Quand nous abordons en Église la question de la foi, nous parlons avant tout de notre bonheur.

Quand on aborde la question de la foi nous sommes souvent renvoyés par les non-croyants aux nombreux scandales qui entourent les religions, toutes espèces confondues. Au nom de la religion des hommes et des femmes exploitent, dominent, excluent et tuent leurs semblables.

La religion est vécue par certains comme un pouvoir, une vérité qu'il faut imposer aux autres ou encore au nom de laquelle il faut exclure les autres, quitte à les exterminer.



Toutes les religions ont connu ces excès et encore aujourd'hui nous sommes témoins d'actes intolérables commis au nom de la différence religieuse. Certains voient là la preuve que les religions ne servent à rien et par le fait même ils trouvent là la justification leur permettant de disqualifier tout discours sur Dieu.

Par ailleurs, si l'on veut aborder sérieusement la question de l'intolérance, de l'exclusion ou de l'anéantissement pur et simple de l'autre, il faut être honnête et se rappeler que le XXe siècle, entre tous les siècles, a connu les pires des guerres, utilisant des armes de destructions massives; il faut aussi se rappeler que le XXe siècle a connu les pires mouvements d'exclusion et d'extermination sous divers régimes athées : le communisme en Union Soviétique et en Chine, le nazisme en Allemagne, les Khmers Rouge dans le Kamputchéa de Pol Pot (Cambodge), les massacres raciaux au Rwanda... Dans aucun de ces cas la religion n'a joué un rôle. « L'homme est un loup pour l'homme », dit le dicton, et son instinct de violence et de domination s'affirme partout là où il exerce son emprise, même au nom de la religion. Les grandes religions, en dépit de leurs messages de paix et de concorde, peuvent aussi tomber entre les mains de mercenaires, et alors l'on confond le message et le messager.

Mais est-ce là une raison pour évacuer Dieu de notre horizon ? Alors il faudrait non seulement cesser de croire mais aussi cesser d'aimer, car il y a tellement de crimes commis au nom de l'amour qu'il faudrait tenir tout attachement à un autre comme suspect, sinon dangereux. Ne pourrait-on pas trouver dans toutes ces violences quotidiennes la justification au bannissement de l'amour dans nos sociétés. Ainsi on pourrait lire sur des panneaux : « Interdiction d'aimer car l'amour ne conduit qu'à la violence ». « L'amour opium du peuple ! » N'est-ce pas là le raisonnement que font ceux et celles qui mettent Dieu en-dehors de leur vie à cause des excès commis au nom de la religion. Plus fondamentalement, la raison pour laquelle Dieu est ignoré par tant de personnes, ne réside pas dans une explication unique mais, en même temps, elles se rejoignent toutes. Ainsi certains ressemblent aux Athéniens dont parle l'Apôtre Paul, et qui n'ont jamais vraiment entendu parler de lui. D'autres n'en ressentent tout simplement pas le besoin. Ils semblent satisfaits de n'avoir aucune explication au sens de la vie. Tandis que d'autres encore refusent de croire parce que l'idée d'un Dieu créateur leur semble absurde. Ils ont l'impression que croire en Dieu veut dire perdre son autonomie, sa liberté. Ils se font des représentations assez fragmentaires de la foi, pour ne pas dire caricaturales, d'où leur refus de croire. Mais dans tous ces cas Dieu est méconnu. « L'amour n'est pas aimé. » La source même de nos vies est ignorée. Mais le mystère est tellement immense, tellement incroyable que l'on peut comprendre qu'il soit si difficile de croire, mais nous pouvons, plutôt que de nous poser la question du faire, accepter d'être et de nous recevoir de Dieu .. un peu comme Nicodème...

Jehan-Claude Hutchen

RAPPEL INFORMATIONS ~ PROJETS

Notre paroisse vient de se doter, grâce à l'aide substantielle du chapitre saint-Thomas, d'une sonorisation performante pour le meilleur confort des auditeurs.

Nous ne nous arrêtons pas en chemin puisqu'en regard au prix de l'électricité il nous faut consentir à des économies Aussi pour protéger notre planète. La réfection du système et le remplacement des lumières par un éclairage basse-consommation s'élève à 60 000€.

Nous comptons sur votre aide pour mener à bien cette importante réalisation dans les meilleurs délais.

Merci pour votre solidarité , expression de votre foi ; un reçu libérateur vous sera envoyé comme à l'habitude.

CONCERTS

- ◇ **Dimanche 14 mai à 17h00** **CYCLE JS. BACH. ORATORIO DE L'ASCENSION.** Céline Mellon, soprano, Julien Freymuth, contre-ténor, Jonas Bruder, ténor, Clemens Morgenthaler, basse, Choeur Bach 2023 Orchestre baroque. Daniel Leininger, direction. Billetterie sur www.passion-bach.fr Caisse du soir 18€/16€.
- ◇ **Jeudi 25 mai à 18h00** **CONCERT DE LA CHORALE D'EGLISE SUEDOISE CANTABILE.**
23 chanteurs et musicien. Plateau.
- ◇ **Lundi 29 mai à 17h00** **CONCERT VIVALDI - Les 4 saisons & Gloria.**
Chœur et solistes de l'Opéra de Prague. Billetterie.
- ◇ **Jeudi 15 juin à 20h00** **CONCERT AVE VERUM CORPUS, CHANSON JAPONAISE.**
50 musiciens et chanteurs. Plateau.
- ◇ **Mercredi 21 juin à 20h00** **CONCERT « FETE DE LA MUSIQUE »** Par le groupe gospel Ananias. Plateau.
- ◇ **Lundi 26 juin à 18h00** **CONCERT CHŒUR DE LA VILLE DE HALLE.**
Chorale.

KAFFEEKRAENZEL : de 14h45 à 17h00 au foyer salle Peter

- **Jeudi 11 mai HANS BALDUNG GRIEN peintre alsacien.**
Par Doris Hutchen
- **Jeudi 8 juin EPITAPHES ET MONUMENTS FUNERAIRES A L'EGLISE SAINT-THOMAS.**
Par Georges Mary

PARTAGE BIBLIQUE à 20h00

Chez Hélène & Michel Koehl 5 quai St Thomas Strasbourg

- **mardi 16 mai** Luc 12, 33-59 *Question de vigilance*
- **mardi 13 juin** Luc 13, 1-30 *La porte étroite*



Christiane Schneider

Notre dévouée Madame Christiane Schneider, membre du groupe des accueillants à Saint-Thomas et engagée dans de multiples tâches, nous a quittés tragiquement le Dimanche de Pâques pour entrer dans la paix de Dieu. Nous rendons grâce pour son indéfectible présence et son service à l'église Saint-Thomas qui était devenue "sa maison" ce lieu où elle se sentait en confiance auprès de Dieu. Nous n'oublierons pas son engagement pour l'organisation du Kaffeekraenzel mensuel.

Nous la remettons à Dieu confiant en Celui qui transformera nos pauvres corps mortels en son corps glorieux. Phil 3,21.

Union des Églises Protestantes d'Alsace et de Lorraine

Paroisse Saint-Thomas

11, rue Martin Luther 67000 Strasbourg

Téléphone : 03 88 32 14 46

Messagerie : paroisse.saint.thomas@gmail.com

CCM FR76 1027 8010 8400 0216 6910 164

Site Internet : www.saint-thomas-strasbourg.fr



Le pasteur et Inspecteur Ecclésiastique :

Jehan-Claude HUTCHEN, tél: 06 08 32 22 18

11 rue Martin Luther STRASBOURG

Messagerie: hutchen.jehanclaude@gmail.com

Assistante de paroisse : Sonia PAGOT

du lundi au vendredi de 9h00 à 12h00.

OUVERTURE DE L'ÉGLISE TOUS LES JOURS DE 10h00 à 18h00 (sf dimanche de 12h00 à 17h30)

Temps de prière au milieu du jour proposé par les paroisses protestantes du centre ville du lundi au vendredi de 12h10 à 12h30

LES CULTES À SAINT-THOMAS

| | | | |
|--|-------|--|---|
| 30-avr <i>Jubilate</i> | 10h30 | Culte en français | Jehan-Claude Hutchen |
| 07-mai <i>Cantate</i> | 10h30 | Culte en français | Petra Magne de la Croix |
| 14-mai <i>Rogate</i> | 10h30 | Culte musical en français avec sainte Cène | Jehan-Claude Hutchen |
| 18-mai <i>Ascension</i> | 10h30 | Culte commun de commémoration Martin Bucer en l'église Sainte Aurélie | |
| 21-mai <i>Exaudi</i> | 10h30 | Culte en français | Jehan-Claude Hutchen |
| 28-mai <i>Pentecôte</i> | 10h30 | Culte commun avec Ste-Aurélie et sainte Cène en français | Petra Magne de la Croix Jehan-Claude Hutchen |
| 29-mai <i>Lundi de Pentecôte</i> | 10h45 | Culte avec sainte Cène en l'église Saint-Pierre-le-Jeune | |
| 04-juin <i>Trinité</i> | 10h30 | Culte en français | Petra Magne de la Croix |
| 11-juin <i>1er dim après trinité</i> | 10h30 | Culte en français avec sainte Cène | Jehan-Claude Hutchen |
| 18-juin <i>2ème dim après trinité</i> | 10h30 | Culte en français | Jehan-Claude Hutchen |
| 25-juin <i>3ème dim après trinité</i> | 10h30 | Culte en français | Jehan-Claude Hutchen |